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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
CONFERENCIA CONSEJERO 
 
IMPARTE CONSEJERO DEL IEEQ CONFERENCIA A PERSONAL DEL TSJE 
El consejero del Consejo General del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), Luis Octavio Vado Grajales, 
impartió la conferencia ‘Control constitucional difuso’ en el Instituto de Especialización Judicial del Tribunal 
Superior de Justicia del Estado (TSJE). Ante jueces, juezas y secretarias/os proyectistas de primera y segunda 
instancia del tribunal, el presidente de la Comisión Editorial del órgano electoral explicó en qué consiste el control 
constitucional que llevan a cabo quienes imparten justicia y los métodos para realizarlo. Dijo que este modelo de 
justicia constitucional supone que, en casos concretos, quien imparte justicia pueda inaplicar una norma cuando 
considere que es contraria a la Constitución; lo que puede contribuir al fortalecimiento democrático. Vado Grajales 
ejemplificó el tema con casos correspondientes a los estados de Querétaro, Chihuahua y Nuevo León; además 
analizó criterios de la Suprema Corte de Justicia de la Nación y la Corte Interamericana de Derechos Humanos.  
 
https://informativodequeretaro.com/imparte-consejero-del-ieeq-conferencia-a-personal-del-tsje/ 
 
http://poderciudadanoradio.com/2017/11/13/imparte-consejero-del-ieeq-conferencia-a-personal-del-tsje/ 
 
CURSO CAPACITACIÓN 
 
OFRECE IEEQ CAPACITACIÓN PERMANENTE SOBRE EL PROCESO ELECTORAL LOCAL 2017-2018 
Con el objetivo de informar a la ciudadanía acerca de las etapas del proceso comicial en curso en la entidad y 
promover la participación de la sociedad, el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) dio inicio, en los 
municipios de Querétaro y Cadereyta de Montes, al ‘Curso de capacitación en el marco del proceso electoral 2017-
2018 en el estado de Querétaro’.  En su mensaje inaugural, en las instalaciones de la Facultad de Derecho de la 
Universidad Autónoma de Querétaro  (UAQ) Campus Querétaro, el Consejero Presidente del órgano electoral, 
Gerardo Romero Altamirano, dijo que la democracia se fortalece con una ciudadanía informada y activa.  Por ello, 
el IEEQ ha realizado actividades de capacitación sobre el proceso electoral dirigidas a partidos políticos, personas 
interesadas en las candidaturas independientes, servidores públicos, representantes de medios de comunicación y 
ciudadanía en general, señaló el presidente. “El Instituto ofrecerá capacitación permanente a las personas 
interesadas en estos temas en el estado, para difundir las actividades del proceso electoral y abonar a la 
transparencia, así como al adecuado desarrollo del mismo”, comentó el consejero. Ante más de cien asistentes, 
Romero Altamirano destacó la importancia del proceso electoral 2017-2018 en el país y en el estado, donde se 
renovará la integración del Poder Legislativo y los 18 ayuntamientos. Estuvieron presentes en la ceremonia 
inaugural las consejeras Gema Nayeli Morales Martínez y María Pérez Cepeda, los consejeros Luis Espíndola 
Morales y Carlos Rubén Eguiarte Mereles; el Secretario Ejecutivo, José Eugenio Plascencia Zarazúa; y el Director 
Ejecutivo de Educación Cívica y Participación Ciudadana, Daniel Dorantes Guerra. Asimismo, asistieron 
funcionarios del organismo electoral, representantes de partidos políticos, aspirantes a candidaturas 
independientes, servidores públicos de los tres órdenes de gobierno y ciudadanía en general. El curso impartido 
por personal del IEEQ tendrá una duración de ocho sesiones, del 11 de noviembre del presente año al 17 de 
febrero de 2018, en las instalaciones de la UAQ Campus Cerro de las Campanas y Campus Cadereyta de Montes, 
con los siguientes módulos: ‘Conceptos fundamentales del Derecho Electoral’, ‘El proceso electoral en el estado de 
Querétaro’ y ‘Medios de defensa’.  
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http://www.6enpunto.mx/elecciones/elecciones-qro/ofrece-ieeq-capacitacion-permanente-proceso-electoral-
local-2017-2018/ 

 
PARTIDOS POLÍTICOS E INDEPENDIENTES 

PAN 
 
NADA DEFINIDO EN PAN: BÁEZ 
Por Zulema López 
En Acción Nacional no hay nombres definidos para las candidaturas del 2018, toda vez que será el Consejo estatal 
el que determinará a los candidatos que representarán al blanquiazul en las urnas, proceso para el cual  sí se 
contempla la posibilidad de establecer candidaturas comunes en algunos municipios, no tanto así de un Frente 
Amplio Estatal. Lo anterior lo declaró a DIARIO DE QUERÉTARO el presidente del Comité estatal del Partido 
Acción Nacional (PAN) José Luis Báez Guerrero, al ser interrogado por las declaraciones vertidas por el dirigente 
nacional del blanquiazul, Ricardo Anaya.  “En las siguientes semanas, intensificaremos reuniones con otros 
partidos, particularmente con el Partido de la Revolución Democrática y con Movimiento Ciudadano, pero me 
parece que podrán ser otros más, para explorar, exclusivamente el tema de candidaturas comunes, no así un 
Frente Estatal, digamos, porque de hecho es una figura que es muy difícil de ejecutar en Querétaro y lo que 
haremos simplemente, es ver  si en algunos municipios o en algunos distritos tenemos una coincidencia en quién 
es un buen candidato y cada quien desde su trinchera lo postula, que al fin y al cabo esa es una candidatura 
común”. (DQ 1 y 3) 
 
TODAVÍA NO SE SABE QUIÉN SÍ Y QUIÉN NO, ADVIERTE PANCHO 
Por Eduardo Hernández 
Los candidatos del Partido Acción Nacional (PAN) para el próximo proceso electoral local se definirán con base en 
estudios a profundidad que demuestren que éstos pueden ganar la candidatura, pero hasta ahora no se ha definido 
nada, refirió el gobernador Francisco Domínguez Servién. Lo anterior luego de que este domingo el líder nacional 
del PAN, Ricardo Anaya, asegurara que Marcos Aguilar Vega jugaría un papel importante en las elecciones, puesto 
que lo consideró como uno de los actores más importantes de su partido en Querétaro. (DQ 3) 
 
REALIZARÁN ENCUESTAS DE POSICIONAMIENTO PARA DEFINIR CANDIDATOS DEL PAN 
Por Tina Hernández 
Los candidatos del Pan a nivel local se definirán por medio de encuestas de posicionamiento, declaró el 
gobernador en el estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, en su calidad de integrante de la Comisión 
Permanente de su partido en la entidad. (N 2) 
 
CANDIDATOS DEL PAN DEBERÁN DEMOSTRAR QUE PUEDEN GANAR: PANCHO 
El gobernador Francisco Domínguez Servién señaló que los candidatos del PAN que participarán en el próximo 
proceso electoral, serán elegidos con base en estudios a profundidad, que demuestren que pueden ganar el cargo 
de elección popular por el cual contenderán. “Los vamos a decidir en base a quien en estudios a profundidad, nos 
demuestren que pueden ganar la candidatura”, reveló. (RO, PI) 
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NINGÚN ACTOR DEFINIRÁ A CANDIDATOS DEL PAN 
Por Patricia Spíndola 
Las candidaturas para presidentes municipales, diputados y senadores las decidirá el PAN de Querétaro en los 
tiempos designados para ello, puntualizó el gobernador Francisco Domínguez Servién. Lo anterior, después de que 
el presidente nacional del PAN, Ricardo Anaya Cortés, manifestara que el alcalde capitalino, Marcos Aguilar Vega, 
tendrá un papel importante en el proceso electoral del 2018. (AM 6) 
 
SI PAN NO INVITA TRABAJARÉ DESDE OTRA TRINCHERA: KURI 
Por Laura Banda 
Mauricio Kuri González dijo que acatará las decisiones del Partido Acción Nacional respecto a la elección de 
candidatos. Y, aseguró,  que en caso de no ser invitado a participar en el proceso electoral del 2018, estará 
trabajando por Querétaro desde cualquier otra trinchera. Cuestionado sobre las declaraciones del presidente 
nacional del PAN, Ricardo Anaya quien anticipa que el alcalde de Querétaro, Marcos Aguilar será una de las figuras 
importantes en la contienda, Kuri González dijo tener claro que la definición de candidatos es una responsabilidad 
del partido y “ellos sabrán valorar”. Por lo que compete al alcalde de Corregidora, afirmó “si me invitan con todo 
gusto participaré y si no también seguiré participando desde otro lugar”. (DQ 4) 
 
FOTO NOTA LA DE ABAJO: LOS TRES CABEMOS…  / FUEGO AMIGO-EN LA CARAMBADA 
Así contestó Mauricio Kuri al encontrarse con los priistas Braulio Guerra y Hugo cabrera en el “chacalódromo” de 
Plaza de Armas, cuando un reportero preguntó si iban los 3 al Senado. (DQ 1, PA 1) 
 
PRI 
 
NO INTERESA A BRAULIO GUERRA CANDIDATURA A LA ALCALDÍA 
Por Iris Mayumi Ochoa Herrera 
Me descarto totalmente para la candidatura a la presidencia municipal, no está en mi interés, señaló el diputado 
federal por Querétaro, Braulio Guerra Urbiola, tras reiterar su aspiración por la senaduría en 2018, cargo que dijo 
es congruente con su objetivo en torno a una vida dedicada al derecho parlamentario. Explicó que para el proceso 
electoral de 2018 sólo se juegan dos cargos en los que no ha participado: el Senado de la República y la presidencia 
municipal, por lo que al descartar este último, levantará la mano para registrarse y ser elegido por la convención 
de delegados de su partido.  “Me descarto totalmente para la candidatura a la presidencia municipal, no está en mi 
interés, no es un objetivo, yo quiero ser congruente con mi objetivo de caminar y construir en torno a una vida 
dedicada al derecho parlamentario, a legislar y eso me parece congruente, no ando buscando un cargo por 
buscarlo, no ando buscando un cargo por antojo o necesidad, sino por vocación y es a lo que me he dedicado y en lo 
que me he preparado académicamente y para mí más allá que una ocurrencia es una vocación”, mencionó Guerra 
Urbiola. (DQ 7) 
 
DESCARTA REELECCIÓN LA ALCALDESA DE HUIMILPAN 
Por Andrea Martínez 
La presidenta municipal de Huimilpan, Celia Durán Terrazas, descartó buscar la reelección en el próximo proceso 
electoral. “Lo estoy valorando, pero no, como tal, no”, aseguró. Explicó que no ha tomado una decisión al respecto y 
en caso de que hubiera alguna invitación por parte del Partido Revolucionario Institucional (PRI) ella lo valoraría. 
“Estamos valorando qué nos conviene y en qué podemos participar y sólo si podemos, y si no, darle las gracias al 
partido y a la ciudadanía. Continuamos con nuestra vida normal”, señaló. Recordó que al adelantarse los tiempos, a 
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finales de este mes en el PRI se conocerá en qué municipios participarán mujeres y en cuáles hombres, esto por el 
tema de paridad de género. (CQ 6, DQ 14) 
MORENA 
 
DENUNCIAN CLIENTELISMO Y CONTROL EN MORENA 
Por Gaby Hernández 
Integrantes de Morena en san Juan del Río denunciaron que durante la visita de Andrés Manuel López  Obrador se 
realizaron prácticas de clientelismo, acarreo y control tipo militar por parte de la dirigencia estatal, y calificaron 
como evidente el rechazo de la militancia hacia las decisiones tomadas en meses recientes por parte de los 
representantes del partido. (CQ 6)  
 
DESCONOCEN A EX DIPUTADO ALVARADO COMO COORDINADOR  
SAN JUAN DEL RÍO.- Juan Manuel Ríos Jiménez, quien se dice líder territorial del Movimiento de Regeneración 
Nacional (MORENA) en San Juan del Río, dijo desconocer el nombramiento de  Juan Alvarado Navarrete como 
Coordinador Organizacional en la entidad, ni de David Dorantes en el segundo distrito federal electoral, “MORENA 
tiene el deber de regenerar la vida pública, sin ejercer nocivas prácticas antidemocráticas”. Ríos Jiménez dijo que 
un grupo de militantes interpuso recursos ante el Tribunal Electoral para echar abajo los acuerdos tomados en la 
asamblea del pasado 6 de agosto, “el recurso fue turnado a la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia, del 
organismo político, quien analizará los elementos de prueba para tomar una decisión con respecto a las supuestas 
irregularidades que se presentan en nuestra entidad”, refirió. Agregó que durante esa asamblea se llegaron a 
tomar decisiones sobre  los procedimientos para determinar quiénes serían los coordinadores territoriales, por lo 
que designaron a Juan Alvarado y David Dorantes, “está en vías de resolución una queja que se ingresó al Tribunal 
Electoral y que a su vez dio cuenta a la Comisión Nacional de Honestidad y Justicia. La queja específicamente está 
pugnando por echar abajo la asamblea del 6 de agosto”, refutó. (PA 6) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: CAE AQUÍ EL TORTILLERO 
Alberto Beltrán Elías, Jefe Interino de la PGR, informó de la detención aquí en la entidad de la detención de Samuel 
Lizárraga Ontiveros, alias “El Tortillero”, uno de los 122 objetivos del gobierno federal, destacando que no fue 
necesaria el uso de la violencia ni se disparó ninguna arma de fuego. (DQ principal) 
 
N: INVIERTEN 6 MMDP 
Por Tina Hernández 
El gobernador Francisco Domínguez Servién, en el marco del anuncio de una inversión de 900 mdp para la 
ampliación del parque industrial PyMe, destacó que de enero a septiembre de 2017, el estado captó 6 mil millones 
de pesos en inversión. (N principal) 
 
AM: MAV EJERCE DERECHO DE RÉPLICA POR TRANSPARENCIA 
Por Redacción 
El miércoles 8 de noviembre de 2017, el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, envió una 
solicitud para ejercer su derecho de réplica, respecto a la nota ‘Falta transparencia en concesión de 21 pantallas y 
100 mupis’, publicada el lunes 6 de noviembre de 2017. (AM principal) 
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CQ: COMBATEN REVIRE DE HUACHICOLEROS 
Por Gaby Hernández 
A partir de los acercamientos sostenidos con la delegación estatal de la PGR, se establecieron estrategias para 
reforzar la seguridad en los puntos reincidentes para el robo de hidrocarburos en SJR, precisó el presidente 
municipal, Guillermo Vega. (CQ principal) 
 
PA: CAE EL TORTILLAS, LÍDER DE NARCOS 
Por Agencias 
Fue detenido Samuel Lizárraga Ontiveros, alias “El Tortillero“, integrante a la célula de Los Mazatlecos, 
perteneciente a los Beltrán Leyva. (PA principal) 
 
EUQ: APRUEBA QUERÉTARO EN EJERCICIO DE GASTO: IMCO 
Por Lenin Robledo 
En un año, Querétaro subió 11 posiciones en el Índice de Información del Ejercicio del Gasto 2017 elaborado por el 
Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco) con 79.2% de cumplimiento, lo que lo ubica en cuarto lugar 
nacional; en la posición está Tabasco con 86.5%, en segundo Campeche, con 83.0%, y en tercer sitio Puebla, con 
81.3%. (EUQ principal) 
 
CQRO: ESTUDIOS A PROFUNDIDAD DEFINIRÁN CANDIDATURAS: FDS 
Luego de que el pasado fin de semana, Ricardo Anaya Cortés, dirigente Nacional del PAN declaró que el presidente 
municipal de la Capital, Marcos Aguilar Vega, “jugará” un papel importante en el proceso electoral del 2018; el jefe 
del Poder Ejecutivo del estado, Francisco Domínguez Servién externó que aún no es tiempo de definir a quiénes se 
otorgarán las candidaturas, e incluso en Querétaro -dijo- no se definirá solo por ‘cuentas’, sino a través de estudios 
a profundidad que demuestren que pueden ganar la candidatura. (CQRO principal) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
SOLICITA SÁNCHEZ TAPIA ATENDER ACOSO CALLEJERO 
Por Marco Estrada 
Las iniciativas de matrimonio igualitario y acoso callejero son dos de los 33 temas que aún se tienen pendientes en 
la Comisión de Procuración y Administración de Justicia, por lo que el diputado autor de las mismas, Carlos Lázaro 
Sánchez Tapia, aseguró que son temas prioritarios que deben atenderse antes de que culmine el año. El AM de 
Querétaro dio a conocer, en días pasados, que la comisión presidida por el diputado Luis Antonio Rangel Méndez, 
es la segunda con más asuntos pendientes. Hasta antes de su sesión de este lunes se tenían 35 iniciativas 
pendientes. Los integrantes de Procuración y Administración de Justicia han sesionado en 14 ocasiones, la ocasión 
anterior fue el 3 de abril de 2017. (AM 2) 
 
QUERÉTARO RECIBIRÁ $28 MIL MILLONES, EN 2018 
Por Jorge Cano 
Las aportaciones federales para el estado de Querétaro crecerán el próximo año; pasarán de 26 mil 309 millones 
de pesos, en 2017, a 28 mil 746 millones, anunciaron los diputados federales Hugo Cabrera y Braulio Guerra, del 
PRI. (AM 1 y 3) 
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VIABLE DAR 3 % A UAQ: DIPUTADOS 
Por Fernando Venegas Ramírez 
Es el gobierno estatal el que se tiene que “Apretar el cinturón” y hacer una reingeniería en sus prioridades para 
que la Universidad Autónoma de Querétaro pueda tener el 3% fijo del presupuesto estatal. Así lo consignó el 
diputado Federal Braulio Guerra Urbiola quien acusó que el balón está en la cancha local. Reconoció que si bien el 
presupuesto Federal asignado para nuestra máxima casa de estudios no es suficiente, sí registró incremento a 
diferencia de otras instituciones de educación pública. Para el próximo ejercicio fiscal, la Federación depositará mil 
355 mdp. Añadió que si la administración de Francisco Domínguez Servién selecciona con cuidado los proyectos a 
ejecutar y elimina aquellos que son ociosos, se puede apartar sin dificultades el recurso para la Alma Máter “Lo que 
se requiere es Austeridad en el gobierno y una selección muy cuidadosa de los proyectos para que nuestra 
Universidad tenga viabilidad. (PA 1 y 7) 

PODER EJECUTIVO 
 
ANUNCIA GOBERNADOR AMPLIACIÓN DE PARQUE INDUSTRIAL EN HUIMILPAN 
El gobernador Francisco Domínguez Servién encabezó el anuncio de la ampliación del Parque Industrial Pyme, 
segunda etapa, ubicado en la comunidad de San Antonio de la Galera, en el municipio de Huimilpan. En este marco, 
detalló que esta segunda fase contempla 120 hectáreas, las cuales están urbanizadas y vendidas a empresas 
nacionales y extranjeras como de España, Japón, Portugal y Canadá. (RO, CI, CQRO, EE, AM, DQ, EUQ, CQ) 
 
QUERÉTARO NO PARTICIPÓ EN DETENCIÓN DE OPERADOR DE LOS BELTRÁN LEYVA 
En Querétaro fue detenido el líder del grupo criminal Los Mazatlecos, Samuel Lizárraga Ontiveros alias “El 
Tortillero”, operador del Cártel de los Beltrán Leyva. El gobernador Francisco Domínguez Servién confirmó la 
detención de dicho sujeto, mediante un operativo de la federación, por lo que descartó la participación de 
autoridades estatales. (RO, N, EUQ) 
 
“HASTA EL MOMENTO, SE DESCONOCE SI NARCOTRAFICANTE SAMUEL ‘N’ VIVÍA EN QUERÉTARO”: 
GOBIERNO ESTATAL 
Hasta el momento aún se desconoce si Samuel “N” tenía residencia o si solo transitaba en el estado tras su captura 
por la PGR en la capital de Querétaro el domingo 12 de noviembre, quien además es uno de los 122 objetivos 
prioritarios de la Agencia de Investigación Criminal de la PGR. Así lo declaró el gobernador Francisco Domínguez 
ServiénFrancisco Domínguez Servién quién además destacó su captura en un operativo exclusivamente de la 
Procuraduría General de la República. (AM, CI) 
 
APLAUDE FDS DETENCIÓN DE CRIMINAL 
La detención -en la capital del estado de Querétaro- de Samuel Lizárraga Ontiveros, alias ‘El Tortillero’, líder de 
‘Los Mazatlecos’ y brazo armado del cártel de los Beltrán Leyva, fue una operación exclusivamente Federal, por lo 
que las autoridades estatales fueron notificadas ya que se había ejecutado el arresto; así lo informó el titular del 
poder ejecutivo de Querétaro, Francisco Domínguez Servién. (DQ, CQRO) 
 
SI NO QUIERE, NOSOTROS LO HAREMOS CON GUSTO: FDS 
El gobernador del estado de Querétaro, Francisco Domínguez Servién, reiteró que el pago de indemnización a la 
familia del taxista que falleció al haber caído en el socavón que se formó en avenida Camelinas, corresponde al 
municipio; sin embargo, aseguró que si la gestión de Marcos Aguilar Vega no quiere asumir esa responsabilidad, 
gobierno del estado lo aportará “con mucho gusto”. CQRO, EUQ, N) 
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MUNICIPIOS 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO LANZA APLICACIÓN DIGITAL “VISITAQRO” 
El municipio de Querétaro presentó la aplicación para teléfonos móviles “VisitaQro”, con el objetivo de continuar 
consolidando el sector turístico e incrementar el número de visitantes a la ciudad. En rueda de prensa, Marcos 
Aguilar Vega, presidente municipal de Querétaro, afirmó que se deben de aprovechar las condiciones de influencia 
de la ciudad y con ello atraer a más turistas. (RO, EUQ, DQ, N) 
 
APLICAN MÁS DE 215 MDP EN LOS EVENTOS TURÍSTICOS 
Por Verónica Ruiz 
En lo que va del año, el municipio de Querétaro ha invertido más de 215 millones de pesos en eventos turísticos, 
con el fin de atraer la llegada de mayor número de visitantes, informó el presidente municipal Marcos Aguilar 
Vega. (DQ 13) 
 
ADELANTARÁ CORREGIDORA AGUINALDO A EMPLEADOS MUNICIPALES PARA QUE PUEDAN PARTICIPAR 
DEL BUEN FIN 
La administración municipal de Corregidora adelantará el pago del aguinaldo a los mil 600 trabajadores de las 
dependencias municipales, para ser pagado a más tardar este viernes 17 de noviembre, dio a conocer Mauricio 
Kuri González, Corregidora. En entrevista, el edil mencionó que anualmente se destinan alrededor de 53 mdp por 
este concepto, por lo que el adelanto de un 50% representará adelantar el pago de poco más de 26 mdp para los 
trabajadores. (CI, DQ) 
 
CREARÁN PLAN DE DESARROLLO PARA ZONA SURPONIENTE 
Por Mónica Gordillo 
El alcalde de Corregidora, Mauricio Kuri, aseguró que la administración que encabeza trabaja en la realización de 
un plan municipal de desarrollo específico para la zona del libramiento surponiente. “Sabemos que se viene una 
carretera nueva para esta zona, la carretera 413, y todo esto va a dar presión para el municipio, por eso tenemos 
que ser muy conscientes en qué es lo que se tiene que hacer en cada parte de esta zona sur poniente”, apuntó. 
(CQRO) 

INFORMACIÓN DE INTERÉS GENERAL 
 
ALTRUISMO / FUNDACIÓN BARRIOS OFRECE AYUDA MÉDICA GRATUITA 
Juan  Barrios y Elsa Adané Méndez de Barrios, tras llevar ayuda alimentaria a diversas comunidades, reconocieron 
la falta de servicios de salud e iniciaron jornadas gratuitas. Caravanas con médicos, nutriólogos y odontólogos 
atienden a quienes no pueden costear un servicio particular en El Colorado, municipio de El Marqués. (EUQ 11) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
DENUNCIA. Mientras el caos impera en la carretera 57, ayer la Policía Federal pulió una joyita deteniendo a un 
autobús de transporte de personal por una supuesta falta de tránsito y llevándolo al corralón de encierro ¡con todo 
y pasajeros!, de lo cual se responsabiliza a los agentes de la patrulla 15340. El asunto es anecdótico, pero para nada 
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que es el primero ni el más grave, según los empresarios del ramo que ya dicen estar “hasta aquí”  de los abusos y 
actos de corrupción. Lo que nos faltaba. (DQ 1) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua  
PERFILAN AL ALCALDE VENDEDOR. Los queretanos nos encontramos con que el PAN está dejando en nuestros 
buzones domiciliarios, unos volantes con las portadas de los periódicos más antiguos destacando el Premio 
Nacional de -jejeje- Transparencia obtenido por el Municipio capitalino y por ser -recórcholis- el segundo lugar sin 
corrupción. -O sea que MARCOS para la reelección. El golpe avisa. Agua sin transparencia es mala para salud y 
conciencia. (PA 1) 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS 
Por: Sergio Arturo Venegas Ramírez 
TRUENAN ANTORCHISTAS CONTRA PANCHO. ¿Y dónde está el piloto?: Sabino. Lo acusan de hacer cochinito para 
2018. Reúne Braulio Guerra a líderes serranos. Burgos y Garduño acompañan a Silverio. Difaman desde Centro 
Cívico a América. Regresaron. Con el coro “Pancho gallina sal de tu oficina” subió de tono la protesta de Antorcha 
Campesina al retomar sus marchas y reinstalar el plantón en la Plaza de Armas para exigirle al gobernador la 
aplicación de los 98 millones de pesos aprobados por la Federación con el fin de aplicarse a obras y servicios en las 
colonias y comunidades más pobres del Estado. Más de cinco mil antorchistas desfilaron por las principales calles 
de la capital y remataron con un mitin frente a Palacio de Gobierno, en donde lanzaron graves afirmaciones en 
contra del mandatario estatal, acusándolo de disponer de sus recursos para el “cochinito” de las campañas. Desde 
el templete, con una gran manta dedicada a Pancho Domínguez, el profesor Jerónimo Gurrola Grave, dirigente del 
movimiento, se quejó de su incumplimiento -”no sirve para nada”- y dijo que las clases populares no le darán ni un 
voto a los candidatos del Partido Acción Nacional, sean de él, de Ricardo Anaya o de Margarita, porque se han 
convertido en enemigos del pueblo Acompañado de los líderes antorchistas de Hidalgo y Morelos, Guadalupe 
Orona Urías y Soledad Solís  Córdoba, así como de su comité estatal, Jerónimo Gurrola anuncio que permanecerán 
en plantón hasta que el gobierno panista de respuesta satisfactoria a las demandas más elementales de la 
población. Demandó cumplir los laboratorios para la secundaria de Menchaca y el Bachillerato en Corregidora, 
quejándose de los presidentes municipales, especialmente de Marcos Aguilar y Mauricio Kuri. Habló del pésimo 
servicio del transporte metropolitano y de la creciente inseguridad en el Estado, explicando que la alternancia no 
ha servido para nada, pues han sido malas administraciones las del PRI y el PAN. Finalmente, en medio de un 
programa cultural con poesías, bailables y más, Gurrola Grave anunció que Antorcha Campesina se convertirá en 
partido político para atender a las clases populares. Por supuesto las puertas de Palacio de Gobierno 
permanecieron cerradas todo el tiempo. Y Pancho no salió de su oficina. -OÍDO EN EL 1810- Bara, bara. Que ha 
estado difícil la comercialización de los 111 lotes que sacó a remate el alcalde vendedor Marcos Aguilar Vega, la 
mayoría de ellos correspondientes a áreas de donación en los fraccionamientos de la capital que, en el pecado 
llevan la penitencia, fueron aceptados sin fijarse en sus condiciones de inhabitabilidad, como los que los de la 
Torre Amira pretenden entregar, debajo de las torres de alta tensión de la CFE. Somos nada. -¡PREEEPAREN!- De 
gira. Muy satisfecho regresó de la Sierra Gorda el diputado federal Braulio Guerra Urbiola, aspirante a la 
candidatura del PRI al Senado de la República, por la acogida de los tricolores de Jalpan, Pinal de Amoles, Arroyo 
Seco y Landa de Matamoros, en donde reunió a líderes naturales, ex alcaldes, ex diputados, ex dirigentes y en 
general a la clase política  de su partido. Y ayer estuvo en un desayuno capitalino con su compañero Hugo Cabrera 
Ruiz para informar sobre el presupuesto y los recursos obtenidos para nuestra entidad. Ahí se acercó a saludarlos 
el edil panista de Corregidora, Mauricio Kuri. Nuevos tiempos.  -¡AAAPUNTEN!- Liramar. El cumpleaños del 
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empresario Martín Silverio reunió a queridos amigos en Pedro Escobedo, como el ex gobernador Enrique Burgos 
García y el ex presidente del Tribunal, Jesús Garduño. ¡Ah! y también estuvo la presidenta municipal Betty León. 
¡Felicidades! -¡FUEGO!- Grotescos. Que la directora de Ecología del Ayuntamiento de Querétaro, Martha Patricia 
Vargas, pretende ensuciar la imagen de la destacada ambientalista América Vizcaíno, por sus protestas contra las 
alteraciones al ordenamiento ecológico. ¡Porca miseria! (PA 2) 
 
ASTERISCOS 
30 minutos ¿o gratis? La Profeco se prepara para el Buen Fin y se comprometió a atender denuncias en menos de 
30 minutos. Instalará seis módulos en plazas comerciales y trabajarán 54 personas. Muy loable es su intención, 
aunque entre autoservicios y plazas comerciales en la capital del estado podrían ser más de 54, por lo que los 
buenos resultados quizá dependan más de los propios comerciantes. ¿Y fuera de la capital? Aguinaldo. El gobierno 
municipal de Corregidora anunció que adelantará 50 por ciento de aguinaldo para sus empleados, a fin de que 
puedan entrarle al Buen Fin. Esto significará una erogación de 26 millones de pesos. Quizá por eso el delegado de 
la Secretaría de Economía, Sergio Almeida, asegura que este año será mejor que el pasado. ‘Queretanizados’. Con 
relación a la cultura vial de los recién llegados a Corregidora, para el presidente municipal es frustrante ver que 
una gran cantidad de ellos llegan huyendo de prácticas que demuestra poco civismo, pero aquí las replican. Por 
ello, hay que “queretanizar” a los nuevos ciudadanos. Dimes. Continúa el pleito sobre a quién corresponde 
indemnizar a la familia del taxista que falleció por el socavón. El Estado dice que es vialidad municipal, pero el 
Ayuntamiento dice que no. Pasa zanjar el asunto, Francisco Domínguez señaló que es cuestión de un telefonazo 
para ponerse de acuerdo. “Le debe tocar a Municipio, pero si no quieren hacerlo, lo haremos con mucho gusto; es 
ayudar a una familia, solidarizarnos”. Tiempo al tiempo. El fin de semana hubo tapado y destapado. En respuesta, 
el gobernador Francisco Domínguez les recordó a todos que las candidaturas para presidentes municipales, 
diputados y senadores las decidirá el PAN en los tiempos designados para ello. Es decir, no coman ansias que ya 
habrá tiempo de definiciones (antes de que concluya este mes, de hecho). Evasiva. Cero cuestionamientos 
permitió Marcos Aguilar en la presentación de una nueva ‘app’ para turistas. Dejó en claro que solo respondería 
preguntas relacionadas con el tema de la aplicación y no de temas ‘escabrosos’, porque de esos, dijo, “ya hay 
muchos en los medios”. Turismo. Se invertirán 1.2 millones de pesos en publicitar la nueva ‘app’ de turismo que 
presentó la víspera la directora de Turismo y Asuntos Internacionales, Esther Carboney Echave. La inversión será 
para dar a conocer la aplicación y para promocionar la ciudad como destino turístico hacia el cierre del año. (AM 1 
y 8) 
 
BAJO RESERVA 
Imco le pone palomita a Querétaro. Nos dicen que a pesar de que el Instituto Mexicano para la Competitividad 
(Imco) reprobó la mayoría de las entidades en el índice de Información del Ejercicio del Gasto (IIEG) 2017, 
Querétaro destacó positivamente en varios apartados, como es el caso del gasto burocrático, donde erogó 3% 
menos del presupuesto inicial, rubro donde los estados en su conjunto desembolsaron 84 mil millones de pesos de 
más. Nos comentan que en el reporte sobresale que la entidad no adquirió deuda pública, y que fue de las que más 
apostó por infraestructura, educación y salud. Marcos eludió hablar de su relanzamiento. Nos comentan que, 
aunque el tema le favorecía, el presidente municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, prefirió no hablar con los 
medios sobre las declaraciones del dirigente nacional del PAN, Ricardo Anaya Cortés, quien el domingo, es una 
extraña visita a la entidad, reelanzó al alcalde capitalino y dijo que será decisión de éste elegir el cargo con el que 
busca participar en las elecciones de 2018. Por cierto, en materia financiera, don Marcos, nos platican, está de 
plácemes, pues la capital obtuvo el primer lugar en materia de recaudación de ingresos propios, de acuerdo con la 
destacada consultora ARegional. (EUQ 2) 
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ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Tiene razón el gobernador al señalar que más que estar “aventando las cosas de allá para acá o de aquí para allá”, 
en relación con quién debe cubrir la indemnización a los familiares del taxista que falleció al caer en el socavón de 
avenida Camelinas (si el gobierno estatal o el municipio de Querétaro) es un tema de sensibilidad y solidaridad 
hacia un queretano que perdió la vida prestando un servicio público. Y al ser cuestionado sobre cómo se definirá 
finalmente quién pagará, Francisco Domínguez dijo: “Yo creo que con un telefonazo lo arreglamos. Yo hablaré... lo 
pones tú o lo pone el estado, o mitad y mitad; aquí no es de aventarnos, es una cosa de sensibilidad y solidaridad. Y 
si no, lo haremos nosotros con mucho gusto”… (CQRO) 
 
LA PLUMA DE CONIN 
Lo que bien se puede llamar la crónica de un destape más que anunciado en el segundo informe de actividades del 
diputado Mauricio Ortiz, que mostró a sus aliados y apantalló con mensaje de políticos nacionales. EL CHALECO. 
Quien ya está más que seguro a la presidencia municipal de Pedro Escobedo es ex dirigente estatal del PRI, Alonso 
Landeros, al parecer los diferentes grupos de poder en este municipio le otorgaron el sí y resta convencer a unos 
cuantos para que su nominación sea muy tersa y no causa ningún rompimiento en esta demarcación que día con 
día crece y madura para estar en las áreas metropolitanas. (CQ 6) 
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